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НОВОСТИ 
В РЕЖИМЕ РЕАЛЬНОГО ВРЕМЕНИ

Как любой человек, могу быть предвзятым и ангажированным, в угоду собственным 
предубеждениям излагать однобокую реальность. Но, скажите мне, фото местных газет и 
пабликов - это тоже ангажированность и предубежденность?

МАТЕРИАЛЬНЫЕ ИНТЕРЕСЫ КУРАЕВА

А вот опять «Новости Режа» задаются вопросом, чьи интересы важнее Администрации 
РГО, интересы граждан или интересы господина Кураева, которому Карташов сделал на Но-
вый год сказочный подарок: РФПП, которым Кураев руководит, Администрация перечисли-
ла 600 тысяч рублей. Ну, не на снежный же городок на Вокзале потратить хотя бы часть этих 
денег? Пусть Кураев лучше порадуется? 

ТАК КАКОЙ ЖЕ БЫЛ ГОД, 
ПРАВДА, ТИГРА?

«ОКРУГ РЕЖ» демонстрирует фото фекального болота, которое, судя по всему, сливается 
в Талицу, а дальше - в городской пруд. Для всех 2022 год был годом Тигра, а на Гавани это был 
год фекалий. Да что там Гавани, и на 7 Ветрах тоже, причем фекалии текли и на пляж, туда, 
где раньше была лодочная станция. Ежики в лесу, наверное, с ума сошли от ежедневного 
запаха нечистот. 

БУМАГА ВСЕ СТЕРПИТ – 
ВСЕ ХОРОШО ТОЛЬКО ПО ОТЧЕТАМ

«Новости Режа» публикуют статью, в которой прямо объясняют, почему в Реже только 
по отчетам Главы РГО Карташова все хорошо. На самом же деле, дела обстоят с точностью 
до наоборот.

А это фото со страницы в «Одноклассниках» газеты «ОКРУГ РЕЖ». Точнее, это скрин с 
видео, где не дождавшись чистки улицы подрядчиком, трактор пытается почистить терри-
торию детской больницы, но из-за ужасных дорожных условий врезается в КамАЗ. 

Но, по отчетам Карташова, все отлично. Тем более что это -  зона ответственности ООО 
«ТСК «СТройресурс», деятельностью которого доволен не только Глава РГО, но, судя по все-
му,  и городской Прокурор.
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До назначения Главой РГО И.Г.Карташова в 2019 
году мною писались статьи о несбыточных лице-
мерных обещаниях миллиардов на благоустрой-
ство Режа тем же самым Карташовым (в числе прочих). 

Объяснение начальника УГХ председателю депутатской комиссии по  ЖКХ М.Шаровой 
о том,  почему не было ГЛОНАСС на уборочной технике и вывозных машинах Раёва.

Фото  тротуара на  улице Костоусова со страницы  «Новостей Режа» в «ВКонтакте».   И  
соответствующие  отзывы  читателей.

Газета «ОКРУГ РЕЖ» разместила фото улицы Полевой, где резюмирует, что разницы до и 
после прохода грейдера нет никакой. Почему?  Да, по многих, потому что местной власти 
наплевать, как убираются улицы, ведь деньги под руководством Карташова подрядчики по-
лучают исправно.

После вступления в должность Ива-
на Геннадьевича, на мой взгляд, статьи 
приобрели характер криминальной хро-
ники, а на основании документов, фото 
и свидетельств у многих горожан  сфор-
мировалось мнение о коррумпированно-
сти и криминальности Режевской власти.

А вот фото тропинки через Талицу, которая, на-
верняка, в отчетах Карташова выглядит совершен-
но по-другому и, соответственно, суммы, получен-
ные за ее чистку ООО «ТСК «Стройресурс» В.Ю.Раёва, 
выглядят не тропинкой, а широкой дорогой. 

Продолжение на с.4-5
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ФЕКАЛЬНАЯ РЕКА 
ТЕКЛА В ТАЛИЦУ

И снова - страничка в «Одноклассниках» газеты «ОКРУГ РЕЖ» демонстрирует, как стека-
ют фекальные реки в Талицу.

А это - фото из «ВКонтакте» газеты «Новости Режа»: не чищенный тротуар и укатанная 
автомобилистами проезжая часть прямо напротив городской прокуратуры. Но, как мы 
знаем, у Прокуратуры не было и нет претензий к уборке улиц. Как и не было у Прокурора 
Н.А.Удалова претензий и к другим фактам из скандальных публикаций о деятельности Ад-
министрации РГО...  

Скрин видео со страницы «ОКРУГ РЕЖ» в «Одноклассниках» демонстрирует нечищен-
ные улицы и проход/проезд к детской поликлинике. 

СМОГУТ ЛИ МАМЫ С КОЛЯСКАМИ 
ПЕРЕЙТИ ТАКУЮ УЛИЦУ, ГОСПОДИН 

ПРОКУРОР УДАЛОВ?

Вот так выглядят пешеходные переходы на Гавани. Как выглядит проезжая часть, укатан-
ная машинами, где слой снега и вала посреди дороги доходит до 10 сантиметров, знают все. 
Но городской Прокурор претензий к этому не имеет.

ЭТО - НЕ КОМИКСЫ И НЕ ШОУ.  ЭТО - НЕ ФЕЙКИ И НЕ «ФИТИЛЬ». 
ЭТО – РЕЖ, ДЕТКА.

А это скрин видео со странички газеты «ОКРУГ РЕЖ». Вот так чистят улицы, развеивая 
снег, а не загружая его в самосвал. А зачем? Количество вывозок никто проверять, вероят-
нее всего не будет, ведь это только в контракте прописано, что фотоотчеты должны присы-
лать на адрес УГХ? Как и нет, наверняка, на машинах подрядчика навигационного оборудо-
вания для контроля и создания истории передвижения в специальной программе, которую 
можно открыть хоть завтра, хоть проверить через год? 

Как думаете, дорогие читатели «Новостей Режа», могли бы быть для настоящего Проку-
рора эти фото поводом для открытия уголовного производства по фактам мошенничества с 
бюджетными миллионами, выплаченным подрядчику без законных оснований? 

Весь прошлый год платили - и ничего. Никаких преступлений город-
ской Прокурор Н.А.Удалов в этом не усматривает. Почему, как думаете? 

ЕЩЕ ФОТО «УСПЕШНОЙ РАБОТЫ»  ЛЮБИМОГО ПОДРЯДЧИКА 
ГЛАВЫ КАРТАШОВА И ГОРОДСКОГО  ПРОКУРОРА УДАЛОВА

А это следы людей, которые бредут по нечи-
щеным тротуарам. Ничего страшного, Валерий 
Юрьевич Раёв, смею предположить, несмотря ни 
на что получит деньги по контракту в полном объ-
еме!  
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А вот и граждане выкладывают фото «успешной работы» того самого подрядчика, с ко-
торым городской Прокурор Н.А.Удалов так любит уединяться в темном лесу. Что там они 
делают в темных лесах, может быть, передают пачки фотофиксации и геолокации? 

УРА, НОВЫЙ ГОД, 
НОВЫЕ СОТНИ МИЛЛИОНОВ!!!

А это скрин видео со страницы «ОКРУГ РЕЖ», на котором зам.главы РГО А.И.Качурин ра-
дуется то ли футболу, то ли принятому бюджету РГО на 2023 год, где в том числе заложены 
такие знаковые суммы, как 129 миллионов рублей на «продолжение строительства котель-
ной». Фото вырубленного пустыря между Гаванью и Шестым публиковалось неоднократно. 

Интересно, если ровным полем выглядят уже потраченные на строительство котель-
ной 100 бюджетных миллионов, то как будут выглядеть 229 потраченных миллионов? Будет 
выше трава? А ведь есть еще миллионы на строительство парка и прочие бюджетные ра-
дости...

А БЫЛ   ЛИ  ГЛОНАСС? МОЖЕТ, ГЛОНАССа  И НЕ  БЫЛО?

Специалисты по сметам скоро разберутся и предоставят свои объяснения. Кто-то со-
мневается, что в этот раз будет иначе? Кто-то сомневается, что не будет никакого ГЛОНАССА 
и фотофиксации на почту УГХ, а деньги будут платиться исправно? При этом, думаю, город-
ской Прокурор будет делать вид, что все нормально, а на запросы журналистов утверждать, 
что газет не читает? Хотя, конечно, исключать, что будут новые и новые встречи в темном 
лесу с одним скандальным подрядчиком и одним городским прокурором, нельзя. А, воз-
можно ли, что будет наоборот и в связи с ситуацией встречи участятся?

ОТВЕТ УБИЛ…
Люди, имеющие минимальное критическое мышление, сразу задают вопрос: а инфор-

мация от ТСК «Стройресурс», на которую ссылается Карташов, она вызывает доверие? Она 
проверена, действительно ли на одном из грейдеров все-таки есть ГЛОНАСС? Или все же 
это тоже вранье? 

Лично я думаю, что таким образом Карташов с Раёвым, как говорится, на кривой кобыле, 
пытаются отъехать. Уверен почему-то, что никакого ГЛОНАССа там нет.  

И главное: по контракту 2022 года Карташов в письме депутатам так и не ответил, умолчав, 
почему в нарушение контракта деньги выплачивались, несмотря на то, что для этого не было 
никаких оснований. Основаниями для  исполнения заказчиком своих обязательств об оплате 
контракта являются фотофиксация с геолокацией, а также наличие системы ГЛОНАСС на всех 
уборочных единицах техники, маршрут которой сохраняется в программе и может быть про-
верен в любое время, в том числе, и при проверке Минфина через несколько лет. 

Но это уже вопрос не только к Главе РГО Карташову, который утверждал год  назад, что по 
контракту ООО «ТСК «Стройресурс» не требуется ни фотофиксация, ни система ГЛОНАСС, со-
вмещенная с программой заказчика, то есть УГХ. Теперь это вопрос еще и к Прокурору города 
Николаю Александровичу Удалову. При этом вопрос ему должны задавать уже не журнали-
сты, депутаты или жители, а сотрудники собственной безопасности Прокуратуры и, думаю, 
сотрудники специальных служб. 

И, возможно, вовсе не в служебном кабинете Прокурора, а в следственном изоляторе?
Виктор Александров

Вот текст контракта, где черным по белом напечатано и 
о фотофиксакции и о ГЛОНАСС.

А это - скрин документа из контракта, в котором, конечно, нужно еще разбираться, 
но цифры поражают. Тысячи кубометров снега, щебенки и прочих пунктов сметы. 

Конец первой страницы и вторая за подписью Главы РГО Карташова, где он утверж-
дает, что (по информации от ТСК «Стройресурс»), на одном грейдере ГЛОНАСС есть, а 

на втором поставят весной… Когда снег уже растает самостоятельно?
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Первое в этом году заседание Думы про-
шло быстро и динамично. Обсудили 8 во-
просов. О некоторых подробнее в нашем 
материале. 

О внесении изменений и дополнений 
в решение Режевской Думы от 21.12.22 
«О бюджете Режевского городского окру-
га на 2023 и плановый период 2024-2025 
годов».

М.В.Воробьева, начальник Финансо-
вого управления Администрации РГО: 
Проектом решения планируется равно-
значно увеличить доходную и расходную 
часть бюджета на плановый период 2024 
год на сумму 44 миллиона 856 тысяч ру-
блей по безвозмездным поступлениям в 
связи с необходимостью проведения аук-
циона по строительству социально зна-
чимого объекта - общественной терри-
тории парка «Талицкий» в соответствии 
с реализацией регионального проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды». Общий объем доходов на 2024 
год планируется в объеме 2 миллиарда 
220 миллионов рублей. Общий объем 
расходов на 2024 год планируется в объ-
еме 2 миллиарда 218 миллионов рублей. 
В результате равнозначного внесения из-
менений в доходную и расходную часть 
бюджета на 2024 год результат исполне-
ния не меняется и планируется с дефици-
том 1 миллион 961 тысяча рублей. Аукци-
он по парку «Талицкий» будет проходить 
в 2023 году. 

А.И.Качурин, заместитель главы РГО 
по ЖКХ: … Это делается, чтобы у нас обу-
строить территорию, которая находится 
на пересечении улиц П.Морозова и Метал-
лургов и для того, чтобы улучшить благо-
состояние наших граждан. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Город участвует в программе, 
которая поделена на два этапа, на два года 
для того, чтобы провести конкурс, мы вно-
сим изменения в бюджет. Общая сумма вы-
деленных средств 70 миллионов рублей. 

А.И.Качурин, заместитель главы РГО 
по ЖКХ: 44 миллиона выделено на 2024 год. 

М.Шарова: Александр Иванович, это по-
зитивно для Режевского городского округа? 

А.И.Качурин, заместитель главы РГО 
по ЖКХ: Очень позитивно.

М.Шарова: Это для РГО какие-то риски 
несет?

А.И.Качурин, заместитель главы РГО 
по ЖКХ: Никаких рисков нет. 

М.Шарова: Почему мы проголосовали 
за это на комиссии, потому что это одни 
плюсы, больше ничего. Мы проанализиро-
вали риски и слабые стороны, и оказалось, 
что единственный вопрос, который возник 
на комиссии: «почему мы принимаем реше-
ние в 2023 году, если изменения внесены в 
бюджет 2024 года?»  Да, докладчик уже ска-
зал об этом. Я хочу, чтобы эту ремарку СМИ 
услышали. 

И.Г.Карташов, Глава РГО: Для того, 
чтобы отыграть контракт на два года. 
Для того, чтобы на контракт зашел один 
подрядчик, и он понимал свою ответствен-
ность. На счет важности и полезности. 

У нас по Режевскому району уже есть три 
таких проекта. Это парк «Центральный», 
парк «Быстринский» и парк Победы в селе 
Глинском. 

М.Шарова: Иван Геннадьевич, Александр 
Иванович, следовательно, это ваши даль-
новидные действия?

А.И.Качурин, заместитель главы РГО 
по ЖКХ: Да, это наши дальновидные дей-
ствия. 

И.Г.Карташов, Глава РГО: Это наша ра-
бота. 

И самый обсуждаемый на 18 января во-
прос среди режевлян: почему нет в черте 
города крещенских купелей. 

Этот вопрос и задал главе РГО 
И.Г.Карташову депутат Петр Каунов. 

П.Каунов: Почему в этом году нет кре-
щенских купелей?

И.Г.Карташов, Глава РГО: Мы запрет не 
вводили. На комиссии по ЧС приняли согла-
сованное решение. На организацию купелей 
обычно заявляются либо организации, либо 
некоммерческие организации. Администра-
ция организацией купелей не занимается. 
В связи с изменившимися требованиями в 
законодательстве и ужесточением тре-
бований к организации купели (в связи с 
участившимися несчастными случаями во 
время крещенских купаний) никто к нам не 
обратился за разрешением организовать 
купель. Ни «Боевое братство», ни област-
ная больница «Липовка». 

П.Каунов: Представители «Боевого 
братства» сказали, что обращались к вам. 

И.Г.Карташов, Глава РГО: Официальных 
обращений у нас нет 100%. 

П.Каунов: Почему в других муниципали-
тетах есть купели?

И.Г.Карташов, Глава РГО: Кто-то при-
нимал решение… Кроме того, что вы хо-
тите организовать купель, вы еще должны 
обеспечить безопасность под свою от-
ветственность. А мы проконтролируем, 
как это все сделано. 

П.Каунов: Вы бы как мэр города про-
явили бы инициативу, доброе дело бы сде-
лали… Сказали бы, например, ребятам из 
«Боевого братства» - заявляйтесь, а мы 
вам поможем, подскажем, посоветуем.  

И.Г.Карташов, Глава РГО: Вы же пони-
маете, что в прошлые годы мы не делали 
купели в связи с пандемией. И эта ситуация 
еще никуда не ушла. Да еще грипп и ОРВИ 
гуляет, заболеваемость высокая. С этой 
точки зрения мы тоже ситуацию рассмо-
трели. 

М.Шарова: Мне непонятно. В социаль-
ных сетях постоянно вводят людей в за-
блуждение. Есть где-то официальный по-
рядок подачи заявки, опубликован? «Боевое 
братство» увидели бы и заявились…

И.Г.Карташов, Глава РГО: Есть офи-
циальные требования. Организации, ко-
торые занимались купелями, требования 
прекрасно знают. И в связи с тем, что тре-
бования ужесточились, они не взяли на себя 
эту ответственность. 

М.Шарова: Петр Викторович, а поче-
му вы задаете вопрос главе, а не «Боевому 
братству»?

И.Г.Карташов, Глава РГО: А почему он 
мне не может задать вопрос? 

П.Каунов: Я видел ответ главы на во-
прос об организации купели. Там, кстати, 
было указано, что информация будет опу-
бликована на сайте Администрации РГО и 
в «Режевской Вести». Но таких публикаций 
я не нашел. 

И.Г.Карташов, Глава РГО: Учтем, ис-
правим. 

М.Шарова: Получается, запрос был?
И.Г.Карташов, Глава РГО: Запрос был не 

от «Боевого братства». Не на организацию 
купели запрос был. У нас с бюджете на орга-
низацию купели денег не предусмотрено.

П.Каунов: При желании ведь можно най-
ти выход и сделать крещенскую купель.

И.Г.Карташов, Глава РГО: Вопрос в том, 
что желания нет.

А.М.Латников: На будущее, давайте, Ад-
министрация на себя возьмет инициативу. 
Соберет штаб, пригласит МЧС, людей, ко-
торые занимаются организацией купелей, 
медиков и т.д. Все обсудили, все вопросы сня-
ли, и у жителей ни к кому претензий не бу-
дет. Вы, Администрация, самоустранились, 
а все шишки на нас летят. 

И.Г.Карташов, Глава РГО: Для нас было 
неожиданностью, что в этом году никто не 
заявился на организацию купели. 

М.Шарова: Давайте в следующем году в 
ноябре вынесем вопрос на думу, в декабре со-
берем штаб, а в январе будет купель. 

Е.А.Тетерина: А кто из медиков будет у 
купели дежурить ночью? У нас было 4 маши-
ны на район, сейчас только три на ходу. Кого 
я должна выставить на это дежурство? 
У меня сейчас нет ни одного фельдшера по 
приему вызовов. Петр Викторович, найди 
мне, пожалуйста, фельдшера.

П.Каунов: Так это проблемы главного 
врача и Минздрава.

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Что касается будущего, то я 
бы поддержал Александра Михайловича. 

М.Шарова: Купель не сделана, потому 
что, действительно, первое - был коро-
навирус, второе – люди будут умирать, а 
скорая будет стоять у купели? Третье – 
сильнейшее течение, люди не соблюдают 
правила безопасности, их затягивает под 
лед. С одной стороны, религиозные чувства, 
а с другой – сохранение жизни человека. По-
этому порядок должен быть, пусть люди 
заявляются, делают купели и несут ответ-
ственность.

Следующий вопрос об участии Режев-
ской Думы в конкурсе представительных 
органов муниципальных образований, 

расположенных на территории Сверд-
ловской области, посвященном Дню 
местного самоуправления. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: В прошлом году мы участвова-
ли в конкурсе в номинации «Оценка деятель-
ности депутатов представительного 
органа», призовых мест не заняли. В этом 
году есть предложение участвовать в но-
минации «Гласность и открытость пред-
ставительного органа». Почему именно в 
этой номинации? Во-первых, у нас есть о 
чем сказать. Мы доработали сайт Режев-
ской Думы, у нас есть открытая страница 
в ВКонтакте, у нас заключен и действует 
договор с Институтом по разработке 
сайта Режевского городского округа. Ряд 
депутатов ведут в социальной сети свои 
страницы. Я условно назову «Я – депутат». 
Организован прием избирателей, опреде-
лены места, где проводится прием избира-
телей. Мы ежемесячно выпускаем Вестник 
режевской Думы, у нас есть муниципальный 
Вестник в официальном издании «Режев-
ская Весть», где пишется о деятельности 
Режевской Думы. У нас структурированы и 
утверждены решением Думы наказы избира-
телей, и мы информируем об их выполнении 
во всех СМИ. На втором этаже Администра-
ции размещена историческая информация 
о создании Думы. Есть материалы и факту-
ра, о которой можно говорить, с которой 
можно достойно участвовать в конкурсе 
по этой номинации. 

Кроме этого, мы считаем, что участие 
в конкурсе позволит нам определить и си-
стематизировать дальнейшую нашу работу, 
увидеть свои недостатки и достоинства и 
дальше работать в этом направлении. 

Все это замечательно, и сайт, и информа-
ция, выложенная на нем, и стенды с истори-
ей, и т.д. Я понимаю, что есть определенные 
критерии конкурса, по которым определя-
ется победитель. 

А вы спросите режевлян «Насколько от-
крыта для них городская власть?», «Лицом 
ли она к народу?», «Доверяют ли люди на-
шей нынешней исполнительной власти?» 
Полагаю, что их ответы не позволили бы 
даже заявиться режевскому представитель-
ному органу на конкурс. 

Ирина Белоусова



Нинель Григорьевна родилась 25 авгу-
ста 1929 года. Родители - Григорий Ивано-
вич и Антонида Васильевна, в девичестве 
Клюкина. Её брат Иван Васильевич Клюкин 
был директором нашей школы. Кроме Ни-
нель, в семье были ещё дети: Генрих, 1925 
г.р., Альберт, 1927 г.р. и Розалия, 1936 г.р. 
Жили в доме по улице Советской, 43.

Когда началась война, Нинель было 12 
лет. 

Вот как она об этом вспоминает: «В 1941 
году летом я была в лагере. И вдруг звонок 
отца: уходит на фронт – началась во-
йна… И четыре года тяжелейших для жи-
телей города Режа: на Урал эвакуировали 
и военные заводы, и технику, и людей… Из 
города почти все мужчины ушли на фронт. 
Для фронта нужно было оружие: гранаты, 
бомбы, танки; нужно было сеять и убирать 
хлеб, овощи; кормить скот, птицу – всё для 
фронта.   Наши мальчики делали бомбы, а 
девчонки работали в больницах, детсадах, 
на полях. 

Мой возраст память потерял, 
Войны же годы не убрал!
И не забыть тех страшных лет.
Всё время ждали лишь обед – 
Кусочек хлеба проглотить,
С пустым желудком снова жить.
Ночами некогда поспать:
На фронт составы отправлять.
Так зимний вечный мой Урал,
Что мог, всё фронту отдавал!
Одновременно с учёбой в школе дети 

помогали на различных работах. Летом, 
весной, осенью – работа на полях, на заво-
дах, на заготовке зерна; зимой – расчистка 
железнодорожных путей от снега в метели, 
бураны. Морозы до 40 градусов. По пять-
семь человек на километр железнодорож-
ного полотна с мётлами, лопатами. В ху-
дых валенках, в ватных телогрейках. Голод. 
Холод… Всё терпели. Последние продукты: 
молоко (у кого корова), яйца (у кого хотя бы 
одна курица), овощи с огородов, полей – всё 
отдавалось фронту. Всё время хотелось 
спать или есть. В школе иногда давали под-
кормку: чашку варёного гороха или перло-
вую кашу. Вставали рано, чтобы сходить за 
грибами, ягодами или выполнить работу на 
огороде, а в 7.30 надо бежать на уроки. 

Госпиталь привезли к нам в первые во-
енные недели. Освободили для него здание 
нашей школы, и мы с мамой стали там ра-
ботать, обслуживая привозимых прямо с 
огненных схваток с фашистами наших бой-
цов. 

С 14.30 до 19.30 – работа в госпитале: 
помогать медсёстрам, поить раненых ле-
карствами, перевязывать, стирать бин-
ты, мыть посуду на кухне, щипать корпию. 
Корпия – это материал, который получали, 
когда не хватало ваты. Вручную вытягива-
ли нити из старых простыней, канатов, по-
лотна. С 19 часов до 21 часа выступали пе-
ред больными со стихами, читали им книги, 
писали письма. Возвращались домой поздно, 
а нужно было ещё сделать домашнее зада-
ние. В 1943 году госпиталь был отправлен 
на Запад вслед за наступающими войсками. 

Мы были молоды, хотелось общения 
и развлечений. Музыка духового оркестра 
собирала нас в городском парке. Мелодии 
исполнял один из известных эстонских ор-
кестров, который был эвакуирован из При-
балтики. У нас не было до сей поры такой 
замечательной музыки. Танцы здесь бывали, 
но, в основном, под баяны, гармошки. Хоть и 
были мы усталые, голодные, но, услышав му-
зыку в парке, торопливо умывались и бежа-
ли танцевать. Вход был платным. У кого не 
было денег, перелезали в укромных местах 
через забор.

Здесь же в парке получали и сообщения 
с фронта. Включался радиоприёмник, и мы 
стоя слушали новости».

В 1947 году после окончания школы 
Нинель Григорьевна поступила в Ураль-
ский государственный университет имени 
Горького на филологический факультет. За 
успешную учёбу давались бесплатные тало-
ны на обед. Это был суп, в котором были ли-
стья капусты и кусочек сала и 100 граммов 
хлеба. На ужин тоже кусочек чёрного хлеба 
с луковым салатом, облитым ложкой масла. 
Праздник был, когда кто-нибудь из девушек 
съездит домой и привезёт картошку, варе-
нье. 

В 1954 году вышла замуж. Родились дочь 
и сын. Работала в Реже в школе, потом в рай-
оно инспектором и одновременно – боль-
шая общественная нагрузка при городском 
Дворце культуры, где создали «народный 
университет» - вечерний. Вела факультет 
марксистско-ленинской этики. 

В 1965 году родственники уговорили пе-
реехать в Узбекистан, где её приняли на ра-
боту завучем средней двухсменной школы 
Исправительно-трудовой колонии 23. Здесь 
Нинель Григорьевна впервые столкнулась с 
нарушителями закона. Ученики в классах от 
20 лет до 40, поступками, вопросами пыта-
лись проверить учителя. Учитель пытался 
войти с ними в контакт. Хорошее знание ли-
тературы, умение интересно передавать со-
держание художественного произведения 
привели к тому, что на уроки к ней приходи-
ли из других классов. После 35 лет работы 
в колонии семья переехала в Ростовскую 
область. Здесь Нинель Григорьевна про-
должала активную общественную деятель-
ность, часто выступала перед школьниками, 
рассказывала о своём военном детстве и 
юности.

Всю жизнь скучаю по Уралу,
И в снах я вижу еловый бор…
Сама же с юности сбежала
Я от его лесистых гор.
А при словах «седой Урал»
Во мне и сердце замирает.
И знаю: кто Урал узнал, 
Тот так же по нему скучает.
Нинель Григорьевна является автором 

трёх книг: «Душа кричит стихами», «Жизнь 
– школа бессрочная», «Игры памяти». В этих 
книгах воспоминания сопровождаются сти-
хами, поэтому звучат более ярко, проникно-
венно, эмоционально. В Реже живёт племян-
ник Нинель Григорьевны Ушаков Александр 
Алексеевич, сын Розалии Григорьевны, 
который приходил в музей и поделился 
своими воспоминаниями. Хочется поблаго-
дарить его и Медведеву Нину Анатольевну 
за предоставленные фотографии. 

Нинель Григорьевна ушла из жизни в 
2021 году, прожив яркую, интересную жизнь, 
в которой были и радости и тяжёлые утраты. 
Несмотря на все сложности, она находила 
время для творческой деятельности, писала 
стихи и рассказы. Хотя в 35-летнем возрасте 
ей пришлось покинуть Реж, она никогда не 
забывала о родных местах, о любимой шко-
ле, скучала по уральской природе.

С.Артемьева
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На одном из собраний краеведов Людмила Петровна 
Крылова как подарок нашему школьному музею переда-
ла мне книгу Ушаковой Нинель Григорьевны «Душа кри-
чит стихами». Мне, конечно, захотелось больше узнать 
об авторе этой книги, выпускнице 1947 года школы №1. 

Нинель (в цветастом платье) с семьёй

Нинель (в светлой блузке) с одноклассниками

Сидят Антонида Васильевна, 
Розалия, Григорий Иванович, 

Нинель, мать Антониды

Управление Росреестра по Свердлов-
ской области (далее – Управление) инфор-
мирует заинтересованных лиц о том, что с 
1 декабря 2022 года ведение Государствен-
ного фонда данных, полученных в резуль-
тате землеустройства (ГФДЗ), в том числе 
предоставление копий документов и пре-
доставление сведений из базы метаданных 
осуществляет филиал Федерального госу-
дарственного бюджетного учреждения «Фе-
деральная кадастровая палата Федераль-
ной службы государственной регистрации, 

кадастра и картографии» по Уральскому 
федеральному округу (далее - ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по УФО).

- Управление передало в филиал такие 
документы, как землеустроительные и ме-
жевые дела, материалы инвентаризации 
земель населенных пунктов и сельскохо-
зяйственных предприятий, проекты земле-
устройства (перераспределения) земель, 
материалы графического учета, альбомы 
границ населенных пунктов, материалы гео-
ботанического учета, внутрихозяйственная 

оценка земель и картографический матери-
ал. Теперь заявления и запросы необходи-
мо направлять в адрес филиала ФГБУ «ФКП 
Росреестра», - подчеркивает заместитель 
руководителя свердловского Управления 
Татьяна Янтюшева.

Также она сообщает, что это никак не 
будет влиять на качество оказания услуг, в 
том числе на сроки предоставления доку-
ментов.

Какие способы направления заявления?
Физические и юридические лица на-

правляют документ на электронную почту: 
filial@ural.kadastr.ru либо почтовым отправ-
лением или с курьером по адресу: 620026, 
г. Екатеринбург, ул. Красноармейская, д. 92а. 

Кроме того, заявления и запросы физи-
ческие лица и представители юридических 
лиц также могут подавать лично в здании 
филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по УФО по 
адресу: г. Екатеринбург, ул. Красноармей-
ская, д. 92а.

Пресс-служба Управления Росреестра 
по Свердловской области 
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На совещании присутствовали: на-
чальник штаба ГУ МВД России по Сверд-
ловской области полковник внутренней 
службы С.А.Каргаев, Режевской город-
ской прокурор старший советник юсти-
ции Н.А.Удалов, заместитель Режевского 
городского прокурора И.А.Никонов, ру-
ководитель Режевского межрайонного 

следственного отдела СУ СК РФ по Сверд-
ловской области Ю.А.Палкин, начальник 
ОВО России по Режевскому району май-
ор полиции Д.О.Федоров, заместитель 
председателя общественного совета при 
ОМВД С.В.Писарев, руководители струк-
турных подразделений и личный состав 
ОМВД. 

Началось мероприятие с приятного 
момента. Были зачитаны приказы Главного 
управления МВД России по Свердловской 
области о присвоении очередного звания 
участковому уполномоченному полиции 
Павлу Сергеевичу Бородавкину и старшему 
следователю Николаю Павловичу Лютину.

После этого начальник ОМВД Констан-
тин Владиславович Шуплецов озвучил ито-
ги оперативно-служебной деятельности от-
дела внутренних дел за 2022 год и поставил 
задачи на предстоящий период.

В своем выступлении докладчик отме-
тил, что за 2022 год на территории обслу-
живания ОМВД регистрация преступлений 
увеличилась на 8%. Раскрываемость пре-
ступлений при этом также увеличилась на 
22,8%, раскрыто 312 преступлений, про-
цент раскрываемости составил 68,7%.

В отчетном периоде на обслуживаемой 
территории Режевского района произо-
шло снижение количества преступлений, 
совершенных в общественных местах на 
6,9% (со 159 до 148), из которых раскрыты 
120. Проводимая профилактическая рабо-
та наружных служб способствовала сни-
жению числа совершенных преступлений 
на улицах на 36,3%

Как положительный момент хотелось 
бы отметить раскрытие преступлений «по 
горячим следам», всего раскрыто 260 пре-
ступлений (60,7% от общего количества).

Отдельно Константин Владиславович 
остановился на проблемных моментах 
оперативно-служебной деятельности. Это 
- раскрытие преступлений, относящихся к 
категории тяжких и особо тяжких, и рас-
крытие преступлений «прошлых лет». За 
2022 год в суд направлено 9 уголовных 
дел.

Вызывает беспокойство значительный 
массив преступлений, связанных с хищени-
ями чужого имущества путем различного 
рода мошенничеств - 61 преступление, при 
этом из них раскрыты только 4. Большая 
часть из всех совершенных мошенничеств, 
а именно 48, совершены с использованием 
информационно-телекоммуникационных 
технологий. В целях профилактики совер-
шения мошенничеств в отношении граж-
дан в средствах массовой информации 
регулярно размещаются материалы о наи-
более распространённых схемах мошен-
ничества. Работа в данном направлении 
продолжается.

Далее рабочее совещание продолжи-
лось обсуждением проблемных вопросов.

По итогам совещания руководством от-
дела проанализированы все имеющиеся 
недостатки, намечены конкретные меро-
приятия по исправлению сложившейся си-
туации, а также приняты управленческие 
решения.

13 января 2023 года состоялось подведение ито-
гов оперативно-служебной деятельности ОМВД Рос-
сии по Режевскому району за 2022 год и обсужде-
ние поставленных задачах на предстоящий период.

В гости к полицейским ОМВД России по 
Режевскому району пришли студенты третье-
го курса строительного отделения Режевского 
политехникума. Коллектив отдела совместно 
с заместителем председателя Общественного 
совета, ветераном МВД и ветераном боевых 
действий Сергеем Витальевичем Писаревым 
подготовили обширную программу для го-
стей, интересную и полезную одновременно.

Сергей Витальевич поделился собствен-
ным многолетним опытом работы в поли-
ции. Ветеран возглавлял отдел внутренних 
дел Режа с 2000 по 2005 гг. Оказал большую 
помощь в ремонте и оборудовании исто-
рической комнаты ОВД. В настоящее время 
является заместителем председателя обще-
ственного совета при ОМВД.

Также он рассказал о правилах вступле-
ния в ряды народных правозащитников. По 
словам преподавателя техникума Алены 
Алексеевны Собяниной, содействие правоох-

ранительным органам в обеспечении обще-
ственного порядка – это полезный опыт для 
студентов, который позволяет им развивать 
такие качества, как ответственность, уваже-
ние к законам страны, проявляет активную 
гражданскую позицию.

Далее перед слушателями выступил за-
меститель начальника ОМВД – начальник 
полиции Максим Александрович Бухаров. 
Подполковник рассказал ребятам о рабо-
те подразделений и задачах, которые воз-
ложены на полицию в настоящее время, 
а также об основных условиях приёма на 
службу в органы внутренних дел и требова-
ниях, предъявляемых к кандидатам, поряд-
ке поступления в высшие образовательные 
учреждения МВД России. Сообщил потен-
циальным курсантам об особенностях всех 
направлений деятельности, а также ответил 
на вопросы об условиях проживания в обще-
житии университета. 

Отвечая на вопрос студентов, какими 
качествами должен обладать настоящий 
полицейский, подполковник сказал, что в 
первую очередь этот человек должен уметь 
сострадать, чувствовать чужое горе и ста-
раться всеми силами помочь.

Стаж правопорядка не упустил воз-
можность напомнить слушателям о вреде 
наркотических веществ, а также об ответ-
ственности, которая предусмотрена за их 
употребление, хранение и распростране-
ние. Максим Александрович рассказал не-
сколько случаев из своего опыта, чтобы 
предостеречь ребят от подобных «неприят-
ностей».

Ребята третьего курса за время экскур-
сии узнали историю образования, становле-
ния и развития органов внутренних дел; по-
знакомились с работой всех подразделений 
ОВД: посмотрели, как работает дежурная 
часть; где находится зал служебной подго-
товки и даже попробовали себя, используя 
спортивный инвентарь. 

Подобные мероприятия в рамках Все-
российской акции «Студенческий десант» 
помогают молодым людям узнать специфи-
ку и нюансы службы в органах внутренних 
дел, предоставляют полную и достоверную 

информацию о работе различных подраз-
делений, а также порядке поступления в 
высшие образовательные учреждения МВД 
России.

Ребята получили много полезной, ин-
тересной информации и в завершение 
встречи поблагодарили организаторов экс-
курсии за увлекательное и познавательное 
мероприятие, а правоохранители, в свою 
очередь, пожелали студентам успешной 
учебы и не нарушать Закон.

Накануне Дня российского студенчества сотрудники ОВД 
Режа организовали акцию «Студенческий десант-2023», на-
правленную на ознакомление молодежи с деятельностью орга-
нов внутренних дел, повышение уровня открытости и доверия 
граждан, а также профессиональную ориентацию студентов.
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть 

возможность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

 ЧАРА. Овчарка, активная, 
очень умная, хорошая 

охранница

10

 ПУСЯ. Высокая, молодая, 
застенчивая и милая 

девочка

БИМ. Маленького роста, 
подойдет для двора и для 

квартиры

ГРОМ. Молодой, среднего 
роста, активный, очень 

любит детей.

БЕТТИ. Крупная, стройная 
девочка, ласковая, 

послушная

ЩЕНКИ. От мелкой 
дворовой собачки, 

возраст 2 месяца

Демобилизовался я в первой партии 
за отличные показатели в службе, до-
мой в г.Реж прибыл 16 ноября 1978 года, 
а уже 1 декабря этого же года поступил 
на подготовительные курсы Уральско-
го политехнического института имени 
С.М.Кирова в г.Нижний Тагил; в течение 
1978-79гг сдал успешно две учебных 
сессии и был зачислен студентом на ин-
женерно-экономический факультет УПИ 
имени С.М.Кирова в г.Свердловске, ныне 
Екатеринбург. 

Факультет этот был очень престиж-
ный, поступить туда было сложно из-за 
высокого конкурса, в основном, посту-
пали только медалисты. Выпускники 
школ с высокими баллами. В моей груп-
пе И-180 из 25 человек 18 человек были 
девчонки-выпускницы школ, всем им 
было 17-18 лет. Семь человек – парни, 
трое из них, в том числе и я, после армей-
ской службы. Учиться на 1 и 2 курсе было 
сложновато: высокая учебная нагрузка, 
много времени отнимала самоподготов-
ка. Жили студенты в общежитии инжека 
во ВТУЗгородке на улице Малышева, 140. 
Группа наша была, в основном, обще-
житской, городских было немного, все-
го пять человек. Жизнь в общаге была 
нескучной, можно сказать, насыщенной 
разными событиями. Меня избирали в 
студсовет общежития, я был команди-
ром факультетского оперативного от-
ряда; отвечал за порядок и дисциплину 
в общежитии, организовал пропускной 
режим, осуществлял регулярные рейды. 

В нашем «студенческом доме» про-
живало около 800 человек, из них 60 
человек – мужчины. Девушки инжека 
были нарасхват среди студентов других  
факультетов. По-разному было, иногда 
силой выпроваживали «неуютных» сту-
дентов. Там я и заметил одну неболь-
шого росточка девушку - Олю Иванову, 
которая училась в параллельной группе 
И-181. Кроме работы в студсовете, ре-
бята избирали меня комиссаров в ССО 
«ЭПОС». Вообще, на ИЭФ было шесть 
стройотрядов, из которых пять – жен-
ские ССО. Все студенческие годы ездил 
работать в   стройотрядах, заработки 
были довольно приличные, а деньги 
студентам всегда нужны были. На III кур-
се мою избранницу зачисли в наш ССО 
«ЭПОС» в качестве повара. И весь сезон, 
так называемую «целину», она кормила 
34 бойца отряда, а едоки они были «будь 
здоров». По окончании целины мои дру-
зья - бойцы ССО «ЭПОС» - вынесли мне 
и ей вердикт: «можно брать в жены». В 
сезоне 1982 года ССО «ЭПОС» был ор-
ганизатором X юбилейного фестиваля 
студенческой стройотрядовской песни в 
с.Знаменка Сухоложского района Сверд-
ловской области, и каждому лауреату 
фестиваля, а их было около 30, моя бу-
дущая жена Оля готовила 30 зажаренных 
«молочных» поросят. Тот фестиваль мы 
провели на славу. По окончании целины, 
получив честно заработанные деньги, 
мы поехали отдыхать в Крым, отдыхали 
целый месяц в г.Судаке. Море, солнце, 

теплые ночи, студенческая любовь сде-
лали свое дело, и через 9 месяцев в 1983 
году родилась дочь Юлия. 

В ССО «ЭПОС» я проработал 4 года, 
из них 3 года комиссаром стройотря-
да, в сезоне 1983 года в числе 15 бой-
цов интеротряда «Урал» представлял 
Свердловскую область в Чехословакии 
и других странах. Это было как  поощ-
рение за активную стройотрядовскую 
деятельность.  Свадьба у нас было по-
настоящему студенческой. Первый день 
отмечали в кафе на Уралмаше, второй 
день в общежитии. Среди приглашенных 
48 гостей, только шесть человек были 
наши родные, а все остальные – студен-
ты, бойцы ССО «ЭПОС» из студенческих 
групп И-380, И-381. Машины, катание 
- всё организовали наши студенческие 
друзья. Выкуп  второго дня делали в на-
шем общежитии. Ох, ребята и девчата 
погоняли меня по этажам, придумыва-
ли разные конкурсы. Испытаний мне 
пришлось пройти много. Из юбилейных 
монет большого достоинства выклады-
вал высотой с каблук невестиной туфли 
«выкуп» за то, чтобы посмотреть на не-
весту. В другом проводимом конкурсе я 
ей говорил разные хорошие слова, на-
подобие:  любимая, красивая, стройная, 
очаровательная и т.д. Наговорил ей так 
много слов, можно сказать «забросал» 
комплиментами, она чуть растерялась и 
закричала мне: «Рыжий мой!» Все гости 

от услышанного дружно долго-долго хо-
хотали. В коридоре общежития при вы-
купе делали «мусор»: откуда-то студенты 
принесли настоящую солому и опилки. 
Этот день «общага» гудела на ушах: ко-
мендант была в курсе всего этого, но и 
порядок и дисциплина с нашей стороны 
тоже были на высоте. 

А через год после нашей свадьбы 
еще четверо моих друзей из стройотря-
да тоже сыграли свои свадьбы. Друзья 
нам помогали: стирали, полоскали пе-
ленки, марлевые подгузники. Для наших 
детей в то время никаких памперсов не 
было. После рождения дочери мы оба 
продолжали очно учиться в институте; 
наша дочь вместе с нами «проучилась» в 
УПИ 2 года – 4-й и 5-й курсы. Академку 
мы не брали, старались сами друг другу 
во всем помогать. Я старался всегда за-
работать на жизнь копеечку. 

После окончания института мы рас-
пределились в г.Реж, приехали моло-
дыми специалистами на Режевской 
Механический завод. А там уже среди  
заводской молодежи другие события, 
встречи, знакомства, новые люди – но-
вая работа…

Наталья Щукина
 Воспоминания и фотоматериалы 

предоставлены Агафоновым Виктором 
Геннадьевичем.

Еще во время службы на заставе в Шимановском по-
гранотряде задумался о своей будущей гражданской 
жизни. Знал, что мои родители всю свою жизнь чест-
но отработали на Режевском механическом заво-
де; и они всегда говорили мне и моим сестрам о необ-
ходимости учиться, получить хорошее образование. 

Молодожены Агафоновы Виктор и Ольга. 
Студенческая свадьба  28.01.1983г., г. Свердловск.

Стройотряд «ЭПОС» 1979г., Виктор – первый справа со знаменем.

Дети Агафоновых: Юля                                                                                   и Антон



Санаторий расположен в самом центре 
Самоцветной полосы Среднего Урала, неда-
леко от города Реж, в экологически чистом 
районе, окружен со всех сторон сосновым 
бором.

Оздоровительные и лечебные методи-
ки в «Липовке» основаны на использова-
нии уникальных природно-климатических 
ресурсов в сочетании с современными 
высокотехнологичными аппаратами. Ком-
петентный персонал медицинской службы 
санатория поможет пройти курс оздоровле-
ния или лечения, сочетая его с отдыхом. 

К услугам отдыхающих разработаны сле-
дующие программы: 

«Здоровый позвоночник» - поможет вам  
восстановить   нормальные функции позво-
ночника и почувствовать былую гибкость и 
легкость. Вы избавитесь от неприятного ощу-
щения тяжести, ломоты, уйдут боли, и, как 
следствие, значительно повысится качество 
жизни. Программа «Здоровый позвоночник»  
составлена нашими   врачами   с учетом оп-
тимального сочетания процедур для дости-
жения максимального эффекта в короткий 
срок;

«Восстановление после ковида» 
-   восстановление функции дыхания, вос-
становление физической активности, рабо-
тоспособности, устойчивости к нагрузкам, 
преодоление стресса, беспокойства или 
депрессии; восстановление оптимально-
го состояния здоровья и уровня энергии, 
восстановление жизненно важного уровня 
насыщения тканей организма кислородом 
путем применения климатотерапии и новей-
ших медицинских технологий, что позволит 
надолго закрепить состояние полученного 
равновесия; 

«Повышение иммунитета» - укрепле-
ние иммунитета общего функционального 
состояния организма, повышение сопротив-
ляемости организма к вирусным и бактери-
альным атакам. Поддержание бронхолегоч-
ной защитной функции. Насыщение клеток 
активным кислородом. Разгрузка лимфати-
ческой системы как основа детоксикации 
организма. Комплексная программа, вклю-
чающая общую, местную и ингаляционную 
фитотерапию, витаминный и пробиотиче-
ский комплекс, в сочетании с дозированны-
ми физическими нагрузками и уникальными 

природными радоновыми водами, являю-
щимися природным антибактериальным 
средством;

«Здоровые сосуды – здоровое серд-
це» - программа рассчитана на снижение 
и стабилизацию артериального давления, 
профилактику осложнений и уменьшение 
степени риска развития инсульта или ин-
фаркта,  укрепление сердечно - сосудистой 
системы,  избавление от быстрой утомляе-
мости,  снятие стресса,  улучшение толерант-
ности к физическим нагрузкам,  улучшения 
общего самочувствия; 

«Мужское здоровье»  -  с помощью со-
четания методов натуральной терапии и по-
следних достижений медицины программа 
поможет уменьшить эффекты и симптомы 
мужского старения, сохранить силу муж-
ского организма на долгие годы, увеличить 
продолжительность жизни, улучшить ее ка-
чество и повысить жизненную энергию, при-
водящую к активному долголетию. 

«Женское здоровье» - программа на-
правлена на замедление процесса старения 
женского организма, увеличение продол-
жительности жизни, улучшение ее качества 
и повышение жизненной энергии, приво-
дящую к активному долголетию. С помощью 
уникальных процедур радонолечения, а так-
же последних достижений медицины, помо-
жет уменьшить эффекты и симптомы увяда-
ния женского организма, сохранить женскую 
привлекательность на долгие годы.

Гостям нашего санатория доступны ле-
чебные ванны и души, массажи, аппаратная 
физиотерапия. 

Любители СПА оценят широкий выбор 
процедур по восстановлению тонуса кожи, 
коррекции фигуры и релаксации организма 
и снятию стресса. Желающие могут посетить 
тренажёрный зал, проводится оздоровитель-
ная гимнастика, организуются спортивные 
игры. Занятия проводятся как с опытным ин-
структором, так и самостоятельно. В санато-
рии имеется бассейн, в котором вам предло-
жат плавательную гимнастика, аквааэробику. 
Есть спортивный зал и разнообразное обору-
дование по сезону, в том числе и лыжное.

Стоимость путевки от 3100 рублей/сутки 
(проживание, питание, лечение). Скидка 20% 
на отдых и оздоровление до 20 февраля 2023 
года.

Задать вопросы и заброниро-
вать вы можете по телефону 
8-902-150-004. 

Также доступно бронирование 
через наш сайт: lipovka-sanatory.ru. 

На правах рекламы
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО 
ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТАМИ

 На протяжении всего периода велись 
работы по санитарному содержанию и 
благоустройству территории.  Были вы-
полнены такие работы, как строительство 
беседок, ограждений, лестниц, настилов, 
очистка троп и смотровых площадок от 
мелких кустарников для удобства отдыха 
туристов. Ведутся ремонтные работы на 
базе Заказника в с.Октябрьское. 

На территории Заказника проводились 
пешие экскурсии с разной протяженно-
стью маршрутов, на которых можно было 
познакомиться с самобытной историей, па-
мятниками природы,  историческими копя-
ми и старательским делом на Урале, узнать 
об археологических памятниках и, конечно 
же, о великолепных минералах Самоцвет-
ной полосы Урала. 

Территорию Липовского геологическо-
го парка посетило 20500 человек, выставку 
камня «Самоцветная полоса Урала» 1550 
человек, где проводятся не только экскур-
сии, но и мастер-классы для детей и взрос-
лых. 

Заказник принимал активное уча-
стие в социально-значимых меропри-
ятиях: «Ночь музеев», «Единый фено-
логический день», «Фестиваль Данилы 

Зверева», «9-я Бажовская верста», Ту-
ристический форум «Большой Урал», 
«Осень Уральского следопыта» и других.                                                                                                                                       
За данный период было проведено три эко-
логических субботника  на территории За-
казника с участием МРОО по развитию эко-
логического и минералогического туризма 
«Территория», МОО «Режевское общество 
охотников и рыболовов», Липовской шко-
лы №9 и волонтеров. Были расчищены от 
мусора и оборудованы ограждением четы-
ре копи на Липовском и Шайтанском участ-
ках. 

Большую помощь в улучшении инфра-
структуры и развитии туризма на террито-
рии «Природно-минералогического заказ-
ника «Режевской» на постоянной основе 
оказывает МРОО по развитию экологиче-
ского и минералогического туризма «Тер-
ритория». 

В 2023 году у Заказника большие планы 
по развитию экологического и познава-
тельского туризма, возрождению традици-
онной культуры камня, сохраняя при этом 
естественные историко-природные ланд-
шафты, памятники природы.

Старший государственный инспектор 
ГБУ СО ПМЗ «Режевской» Н.Балакина   

Природно-минералогический заказник «Режевской» подводит итоги по выполненным в ушедшем 2022 году работам



Столы, как всегда, ломятся от угощений, 
постарались наши хозяюшки Н.Вашкис и 
Н.Бутылкина и гости-кудесницы. Наталья 
Николаевна в костюме Снегурочки встре-
чает у входа, приветствуя и отправляя в зал 
второго этажа, а там уже Наталья Анатольев-
на ждала дорогих гостей. Зал с новогодним 
деревцем и поздравлениями создает на-
строение праздника. Все друг другу рады, 
много вопросов и ответов, предновогодних 
пожеланий. Фотографируемся у ёлочки, как 
говорят женщины – «пока помаду не съели». 
Рассаживаемся, и праздник начался. Веду-
щие рассказываю о приближающемся годе 
и его символах, да, да, их нынче два – кот и 
кролик. А как же без главного сказочного ге-
роя наступающего праздника - Деда Моро-
за? Немой вопрос появился на лицах гостей 

- вроде некому быть в этом помещении но-
вогодним старцем? А вот и нет, после наших 
пригласительных криков он появился на 
пороге зала и воздух содрогнулся от криков 
приветствия и аплодисментов, все узнали 
кто сегодня пришел нас поздравлять. Это 
наша любимая, но уже не работающая здесь 
О.А.Худякова. Стало ясно, что вечер не будет 
скучным!

«Торопился очень к вам, видно я не 
опоздал, за столом всех вас застал. Не буду 
много говорить, пора шампанское налить!», 
а с таким дедушкой, да в такой компании, 
за такой праздник, шампанское в самый 
раз. Наши кудесницы на месте не сидят, они 
очень любят игры, танцы, аттракционы, ко-
торых у Новогоднего волшебника целый 
мешок. Первый конкурс, посвящен симво-

лам наступающего года: надо нарисовать 
эти самые символы, да не просто, а вдвоем 
двумя руками разных участников. Видимо, 
кудесницы во всем талантливы: и кот, и кро-
лик получились очень красивые, только кот 
сидел ко всем спиной, видимо, не пришел 
еще его черед…Новогодние загадки при-
шлись всем по душе и отгаданы были тоже 
всеми. «Ну, а дальше не скучать,  в котов и 
кроликов сыграть, будем в дебрях разби-
раться ваших сказочных натур». Каждому 
на голову нацепили персонажей мультфиль-
мов нашего детства и прочли про них стих. 
Как ни странно, но описания подошли всем 
гостям и ведущим.

За столом не только обедают, но и ра-
ботают: нашим кроликам предложили на-
тереть любимый овощ-морковку на тер-
ке. Ой, не могу - это терка для гномов, но 
наши «кролики» справились и накормили 
друг друга вкусной закуской. Придумывать 
блюда из букв слова «к-а-п-у-с-т-а» оказа-
лось очень завлекательно, напридумыва-
ли и таких, которых в природе нет. И опять 
конкурс не за столом. На листе нарисован 
снеговик, и надо с закрытыми глазами при-
лепить ему морковку. Но наш дед Мороз не 
так-то прост, он один лист перевернул вверх 
тормашками и должен был получиться кон-
фуз. Но наши гости тоже «не лыком шиты», 
тот, кто прикрепил первым, сорвав маску, 
повернул картинку, как надо. Вот это взаи-
мовыручка! А следующий конкурс для «ко-
тов» - съесть сосиску без помощи рук - полу-
чился на «ура». Конкурс с деньгами прошел 

задорно и весело: кто быстрее с закрытыми 
глазами отберет больше настоящих денеж-
ных купюр из пачки подделок. Получилось, 
но не с первого раза. Улучшаем мелкую мо-
торику рук, разматывая клубок, в котором 
нашелся приз. Настоящий головной убор 
цилиндр прячет в своих «недрах» названия 
призов, которые нужно отгадать и получить. 
Ооо, подарочки мы любим и не только полу-
чать, но и дарить друг другу!

Конкурсов много не бывает, но и они за-
канчиваются. Чаепитие вступает в свой апо-
гей: пробуем блюда, приготовленные дома 
и делимся рецептами. Договариваемся о 
следующих занятиях и встречах, благода-
рим гостеприимных хозяюшек. 

С наступившим новым годом, всегда 
рады видеть друг друга, а наше любимое ре-
абилитационное отделение «Доверие» нам 
в этом помогает.

Г.Колмакова
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Новогоднее поздравление от специалистов реабилитаци-
онного отделения «Доверие» для «ветеранов» уютного дома 
на Костоусово стало в постпандемийный период традицией. 
Обычно собираемся тесным кружком завсегдатаев клуба «Ку-
десница», которые периодически посещают отделение для 
общения со специалистом по трудотерапии Н.Бутылкиной. В 
последние дни уходящего года нас пригласили на посидел-
ки за чашечкой чая. Пришли не все приглашенные, некото-
рых опять свалила эпидемия гриппа, но активисток не так 
просто «запугать», оставшиеся здоровыми явились вовремя.
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А обществу инвалидов, действи-
тельно, везет в отношении таких лю-
дей. Как странно устроен мир. Одни 
люди закрывают глаза и не видят чу-
жого горя, а у других сердце распах-
нуто настежь. Любая боль человека, 
пусть чужого, волнует их, они сопере-
живают им, стараются как-то помочь, 
сделать так, чтобы эта боль утихла, 
ушла, исчезла. А взамен чтобы при-
шло приятное, положительные эмо-
ции.

Я уже в газете отмечала таких людей, 
каковых много у нас в Реже. Большое им 
Спасибо! И хочется отметить предприятие 
«Логистика-Урал», г.Екатеринбург, в лице 
директора Андрея Михайловича. Он посто-
янно помогает Обществу инвалидов в Реже 
насколько это возможно. Выделяет в начале 
года деньги на оплату за тепловую энергию, 
очень кстати. Сувениры, подарки к Между-
народному дню инвалида. В 2022 году 
перечислил деньги за шоколад, который 
мы дарили после праздничного концерта в 

Центре культуры и искусств. 
Всем нашим подопечным 
было очень приятно полу-
чить сладкий презент. А к 
Старому Новому году Андрей 
Михайлович решил порадо-
вать председателя общества 
новогодними подарками. И 
это получилось. Александр, 
сотрудник предприятия, 
привез подарки и вручил 
всем нашим подопечным. Ах, 
какие это были подарки! Нам 
такого и снилось. Большу-
щий пакет, а там и конфеты, 
и разные шоколадки, куку-
рузные палочки и много чего 
еще. Все остались очень до-
вольны подарками. Спасибо!

В нашей жизни главное 
– доставить удовольствие, 

радость ближнему, уделить внимание, кото-
рого так порой не достает. Нам в этой жизни 
не хватает доброты, простой душевности, 
сочувствия, участия, а от простых и добрых 
слов, поступков зависит человеческое сча-
стье. 

Директор фирмы «Логистика-Урал» Ан-
дрей Михайлович также решил заменить 
входную дверь в нашем офисе, где собира-
ются подопечные, хотя  раньше мы с этой 
просьбой обращались в Лесхоз. Но, увы, 
было отказано. Вот мы и подошли к тому, с 
чего я начала свой рассказ. 

Андрей Михайлович, мы вас благодарим 
сердечно за вашу доброту, признательны за 
ваше участие и дары от вашей фирмы. И от 
души мы вам желаем много счастья, здоро-
вья, любви!

С наилучшими пожеланиями, 
члены Общества инвалидов г.Реж

Такое очень нужное слово есть, 
и слово это – спонсор, меценат. 
И счастлив тот, кто дружбою 
таких людей богат. 

В свете мерцающих новогодних огонь-
ков ребятишки уютно расположились на 
заранее приготовленных матах. Сказка на-
чалась, и появился Домовенок Кузя. 

- И так каждый день, игрушки за ними 
убирай, бумажки подбирай, обувь на ме-
сто ставь, то кран забудут закрыть, то 
дверь заскрипит – смазать надо, а тут еще 
и Новый год на носу. А вы кто такие? – об-
ратился он к хозяевам вечеринки. - Дети? 
А я - Домовенок Кузя. Раньше я жил в раз-
ных домах, хозяйство вел, а сейчас решил 
остаться здесь, в этом светлом и простор-
ном доме, здесь такие хорошие, веселые 
ребята, такие дружные, задорные, руко-
дельные. А вы зачем сюда пришли?

Дети радостно ответили, что у них пи-
жамная вечеринка!

- А почему меня никто не предупре-
дил? Непорядок! Идите домой!

Но тут их разговор прервал шикарный 
кот, мирно спавший на печке. 

- Скоро Новый год, а я один, вот и по-
звал ребят вместе встретить праздник.

В этот день было много песен, игр, 
танцев и волшебных приключений. Маль-
чишки кричали «ха-ха-ха», а девчонки «хи-
хи-хи!» В самый разгар веселья в зал про-
бралась ехидная Мышильда. 

- С Новым годом, с новым счастьем! 
А где оно счастье? Мы еще со старым не 
разобрались, а они нам уже новое подсо-
вывают. 

- Да ты только ворчишь, Мышильда. 
Посмотри, какие ребята красивые. А ты 
знаешь, что в Новый год все радуются, да-

рят подарки друг другу, мамочки читают 
своим детям добрые сказки?

- А когда меня видят, то пугаются, кри-
чат и убегают. 

Хоть Кот и недолюбливает мышей, 
пригласил Мышильду на вечеринку. А 
та - из свой вредности и зависти - украла 
ноутбук, чтобы Дед Мороз не смог детям 
подарить сказку. Ребята, не раздумывая, 
собрались на поиски Мышильды. Домове-
нок вспомнил, что однажды Баба Яга ему 
подарила волшебный клубок. И Кот вме-
сте с ребятами отправились на поиски но-
утбука. За это время они познакомились с 
нежной, доброй, озорной Малюткой Феей 
«Динь-Динь». А Волшебный колокольчик, 
подаренный Госпожой Метелицей, помог 
детям пройти все испытания, найти ноут-
бук и связаться с Дедом Морозом. 

- Как же вас много! Какие большие! Вы 
уже придумали, что загадать в новогод-
нюю ночь? Я все-все ваши желания запо-
минаю и всем, кто хорошо себя вел, помо-
гаю осуществить задуманное.

Дед Мороз как настоящий волшебник 
добавил праздничного настроения и по-
желал в этом году читать больше книг, 
ведь каждая книга – это портал, через 
который с помощью воображения мож-
но путешествовать в разные миры, вре-
мена, страны. И пользуйтесь им почаще. 
Пожелал преодолевать проблемы одним 
прыжком вперед и чтобы ни одна мечта 
не смогла умчаться от ребят! По традиции, 
Дед Мороз зажег на елке новогодние огни 
и поздравил всех с наступающим Новым 
годом! 

Дети были в восторге от вечеринки. А 
педагоги и организаторы счастливы, что 
сумели порадовать детей новогодними 
приключениями. 

«20 декабря воспитанники социально-
реабилитационного центра для несовер-
шеннолетних Режевского района побывали 
на самой классной пижамной вечеринке! Ор-
ганизовали и провели незабываемую вече-
ринку для наших детей педагоги ЦТР «Ровес-

ник» совместно с педагогами и учащимися 
школы №2.

Педагоги ЦТР «Ровесник» - действитель-
но профессионалы своего дела! Во время 
проведения мероприятия дети были точно 
завороженные происходящим вокруг них со-
бытиями. Дети и сами становились участ-
никами волшебства. Многому пришлось и 
поучиться, для того чтобы победить го-
спожу Мышильду, которая только мешала 
встрече детей с Дедушкой Морозом. Дети 
лепили и пекли символа года – Кролика, 
создавали прекрасные снежинки, преодоле-
вали вместе со сказочными героями пре-
пятствия. Время пролетело незаметно! 
Долгожданная встреча с Дедушкой Морозом 
состоялась!

Как правило, перед Новым годом про-
исходят чудеса. А вот чудо для наших вос-
питанников организовали учащиеся МАОУ 
«СОШ №2» в рамках акции «Добрый Новый 
год!» Каждому ребеночку дети из школы при-
готовили подарок! Это и конфеты, печенье, 
канцелярские товары, игрушки! Видно, что 
дети делились с теплотой тем, что им до-
рого! Огромное спасибо ребятам, которые 
обучаются во 2в, 3в, 5в, 6б, 6в, 7г и 8в классах 
СОШ №2! Благодарность педагогам и роди-
телям, которые воспитали таких добрых, 
отзывчивых детей!»

Сотрудники ГАУСО СО «СРЦН Режевско-
го района» очень благодарны всем органи-
заторам и участникам благотворительного 
мероприятия под названием «Пижамная 
вечеринка»!

Ирина Белоусова
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Избитая тема и скучная, на первый 
взгляд, история о роли школы и учителя в 
формировании ребенка. Да, мы не будем 
углубляться в термины, а расскажем вам 
сегодня о педагогическом классе, создан-
ном в Центре творческого развития. По-
общавшись с руководителем и ребятами, 
посещающими педагогический класс, мне 
и самой захотелось присоединиться к их 
сообществу. Настолько интересно они го-
ворят о педагогике, а главное, все выверяют 
на практике. 

Какие они, будущие учители? Они увле-
ченные, внимательные, интересующиеся, 
современные.

Вопрос: Анна Владимировна, вы - ру-
ководитель и автор дополнительной, об-
щеобразовательной, общеразвивающей 
программы социально-гуманитарной 
направленности «Педагогика и психо-
логия». На базе этой программы создан 
педагогический класс. Расскажите о нем 
подробнее. 

А.В.Богатова, директор Центра твор-
ческого развития: Проект «Педагогические 
классы» разработан профессорско-препода-
вательским составом «Уральского государ-
ственного педагогического университета» 
в2016–2017 учебном году поинициативе Ми-
нистерства общего ипрофессионального 
образования Свердловской области. С Ураль-
ским педагогическим университетом у нас 
заключено трехстороннее соглашение. 
Это соглашение предусматривает взаи-
модействие на уровне трех организаций 
(УрГПУ, Управление образования РГО, Центр 
творческого развития). Мы уже дважды 
съездили на Кванториум и Всероссийский 
форум«Психолого-педагогические классы: 
новые задачи и возможности».Ребята при-
няли участие в Педагогическом квизе «ПЕД. 
IQ», торжественном открытии проекта 
«Психолого-педагогические классы – 2022 
–  2023 учебный год», панельной дискуссии 
«Психолого-педагогические классы – альянс 
профессиональных педагогических сооб-
ществ». А так же посетили Технопарк УрГПУ.

Дети были на встречах не просто, как 
слушатели, а принимали активное участие 
в общей дискуссии. Было очень много про-
ектных работ на исторические темы, по 
русскому языку, этимологии и т.д. Это про-
исходило 28 октября 2022 года на площадке 
технопарка Уральского государственного 
педуниверситетадля обучающихся психо-
лого-педагогических классов. У наших ребят 
была возможность взаимодействовать с 
молодыми научными сотрудниками универ-
ситета. Были организованы микрогруппы, 
где каждый участник мог подойти к спикеру, 
тема которого его заинтересовала и за-
дать вопросы по проектной деятельности. 

В каждой школе все выпускники выпол-
няют проектные работы. А здесь они были 
представлены очень четко, емко и нагляд-
но, без лишней информации, лаконично и 
просто. Ребята задавали вопросы по содер-
жанию, как его правильно составить. По-
радовало то, что ребята, которые только 
начали входить в информационное поле 
педагогической деятельности уже пообща-
лись со студентами и молодыми научными 
специалистами. 

Вопрос: Кто ваши ученики?
А.В.Богатова, директор Центра твор-

ческого развития: По списку у нас занима-
ется 49 детей, мы прошли первые два раз-
дела программы. В педагогическом классе 
занимаются ребята из школ № 2, 5, 1, 10 и 4.  

Вопрос: Вы планируете продолжение 
программы в следующие годы?

А.В.Богатова, директор Центра твор-
ческого развития: Если у нас этот год 
пройдет хорошо, то мы разработаем вто-
рой год обучения с более углубленным вхож-
дением в профессиональную деятельность 
педагога.

Вопрос: Например, какие темы вы за-
трагиваете на занятиях?

А.В.Богатова, директор Центра твор-
ческого развития: Сейчас темы направ-
лены на понимание детей самих себя, на 
самом ли деле они готовы стать педа-
гогами. Мы говорим об общем понимании 

педагогической деятельности в формате 
взаимодействия с разновозрастной кате-
горией детей. Темы возрастной психологии 
у нас тоже включены в программу. Наши 
ребята должны понимать, что работа с 
начальным звеном – это один формат вза-
имодействия, а со старшими классами – со-
вершенно другой, так как у них разные по-
требности и разное восприятие мира. 

Вопрос: В какой форме проводятся 
ваши занятия?

А.В.Богатова, директор Центра твор-
ческого развития: Форма проведения заня-
тий групповая. Она может включать в себя 
письменные работы. После изучения каждо-
го мини блока проводится тестовый срез 
знаний. Программа психолого-педагогиче-
ского класса состоит из 7 модулей. В каждом 
модуле есть блоки. Кроме этого нами был 
выписан современный учебник по педагоги-
ческому классу, в котором помимо тексто-
вых заданий, есть ссылки на рабочие сайты. 
Есть QR-коды, с помощью которых можно 
тут же, на занятии, через телефон зайти 
и выполнить онлайн-задание. Работать по 
этому учебнику очень комфортно. Мы бы, 
конечно, хотели, чтобы у каждого нашего 
обучающегося он был. Мы сделали работу с 
телефоном частью программы. Телефон ис-
пользуется именно как обучающий гаджет. 
У ребят в телефоне заведен словарь терми-
нов, у нас есть и тетради для конспектов. 
Когда мы с ребятами разбирали какую роль 
может играть учитель в классе, то делали 
это на примерах картин известных худож-
ников и тоже пользовались телефонами, со-
ставляли коллажи и выставляли их в нашу 
группу в ВК, проводили опрос среди наших 
ребят. 

Вопрос: Обучающихся у вас 49 чело-
век, и все вовлечены в работу…

А.В.Богатова, директор Центра твор-
ческого развития: Да, мы не может еди-
новременно таким составом собираться, 
поэтому ребята поделены на подгруппы. 
Чтобы участвовали в работе все, мы во 
время занятия выходим в интернет, вы-
ставляем творческие задания, уже готовые 
работы и обсуждаем их в нашей группе. Мы 
тут же имеем обратную связь от всех об-
учающихся педкласса. В итоге получается 
интересный формат взаимодействия. У нас 
все ребята проходят программу, только в 
разные дни, когда им удобно. 

У нас в программе есть психологиче-
ский модуль. Нам нужно помочь детям на-
чать самоанализ: как они себя ведут, как 
чувствуют себя в обществе, как себя пози-
ционируют, что они на данный момент из 
себя представляют глазами других людей. В 
этой работе нам помогает ведущий специ-
алист УО Калабина Анастасия Николаевна, 
она профессиональный психолог. 

Следующий модуль – это педагогиче-
ское взаимодействие. Здесь мы разбираем 
методику составления сценария урока, где 
необходимо учитывать и возрастную пси-
хологию аудитории, ее интересы. Сейчас у 
нас будут проходить занятия, направлен-
ные на умение себя презентовать. Каждый 
педагог должен быть немного актером, 
уметь перевоплощаться. От того, как он 
ведет урок, какие образом подает мате-
риал, особенно если это начальное звено и 
идет разбор литературного произведения, 
то умение применять различные атрибу-
ты и элементы сказки, умение работать 
голосом, идет только на пользу ученикам, 
возрастает их интерес к предмету. Очень 
важно, чтобы ребята понимали, что за 
красивым оформлением кабинета, зала или 
аудитории, всегда стоит педагог. Он укра-
шает, подбирает атрибуты, наглядные 
пособия, поделки, сделанные руками детей 
и так далее. Педагог, чтобы получить ка-
чественный, интересный результат своей 
работы все продумывает до мелочей. Об 
этом мы и говорим с нашими обучающи-
мися, прописываем все эти моменты. Ре-
бята даже и не предполагали, что педагог 
готовясь к уроку затрачивает столько 
сил, энергии и времени. Нужно «ухватить» 
столько тонких моментов, которые влия-
ют на восприятие, понимание того мате-
риала, который подается. Для них это было 
открытие. И они на деятельность педагога 

уже посмотрели и с другой стороны. 
И что является в нашей программе са-

мым позитивным – это то, что мы не идем 
вразрез со школьной программой, мы ее 
дополняем. Это опыт, когда ребенок полу-
чает информацию из разных источников. 
Последний, заключительный блок програм-
мы – рефлексивный. Мы будем подводить 
итоги. В планах провести мониторинг про-
фессиональной готовности ребят к педа-
гогической деятельности и подготовить 
творческий проект «Моя будущая профес-
сия» - презентация профессии, составление 
развернутой профессиограммы, составле-
ние резюме. 

Корр.: Анна Владимировна, спасибо 
за подробный рассказ. Я желаю дальней-
ших успехов вам и вашим ученикам! Но-
вых знаний и новых побед! 

Сразу после нашей беседы с Анной Вла-
димировной, я зашла в класс, где уже ждали 
ребята начала очередного увлекательного 
занятия. Они с удовольствием и очень ис-
кренне ответили на мои вопросы.

Алина: Пришла в педагогический класс, 
потому что с 6 класса стала задумываться 
о профессии педагога. Мне нравится играть 
с детьми, доносить до них новую инфор-
мацию, объяснять, рассказывать и пока-
зывать. Когда я сюда пришла, у меня были 
совершенно другие ожидания. Я думала, 
что мы будем сидеть и писать лекции под 
быструю и скучную диктовку. На деле ока-
залось все гораздо интереснее, у нас есть 
практические занятия, игры на взаимодей-
ствие.

Егор: Появился интерес попробовать 
себя в педагогической деятельности. Хо-
чется найти себя, понять, что мне инте-
ресно, поэтому пришел сюда. Здесь мне по-
нравилось. Интересно. 

Екатерина: Я пришла в педагогический 
класс не одна, а чтобы поддержать Его-
ра. Да и надо было куда-то тратить свою 
энергию, которая остается после школы. 
Представления о профессии у меня изна-
чально не было. Но мне здесь нравятся игры, 
тесты, и общение. Сейчас я себя вижу в пе-
дагогике учителем начальных классов, хотя 
до этого мечтала быть хирургом. 

Надежда: С 8 класса у меня появилось 
желание стать учителем начальных клас-
сов. Я люблю работать с детьми, играть 
с ними. Я узнала, что в Центре творческо-
го развития формируется педагогический 
класс и решила туда пойти, чтобы узнать 
много полезной информации о деятельно-
сти педагога. Я не разочаровалась, все так 
и есть, много полезного, познавательного и 
интересного у нас происходит на занятиях. 

Максим: В педагогический класс я попал, 
потому что у меня папа хотел быть учи-
телем и мой дедушка, но у них не сложилось. 
Я хотел записаться в Екатеринбурге в пед-
класс, но знакомые мне сказали, что и у нас 
в городе есть такой. И я сразу пришел сюда. 
У меня была цель стать педагогом, и она не 
изменилась. После школы я буду поступать 
в педагогический колледж на учителя млад-
ших классов. Потом в планах получить выс-
шее образование по специальности мате-
матика. Но для начала надо успешно сдать 
экзамены. 

Вероника: К нам в школу пришла Анна 
Владимировна и рассказала про педагогиче-
ский класс. Меня это заинтересовало, так 
как на тот момент я искала себя и решила 
попробовать себя в педагогике, побольше 
узнать о профессии, понять подходит ли 
она мне. 

Все ребята сошлись во мнении, что бла-
годаря занятиям с Анной Владимировной и 
Анастасией Николаевной, у них с каждым 
днем крепнет желание и заинтересован-
ность стать педагогами. Очень хочется, 
чтобы из вас, ребята, получились неравно-
душные, умеющие слушать и слышать своих 
учеников педагоги. Стремитесь, и все заду-
манное получится. 

Ирина Белоусова
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23 ЯНВАРЯ 
Луна в Водолее. Холодный, сухой, бес-

плодный период. Нахождение Луны в знаке 
Водолея считается самым неблагоприят-
ным периодом для роста и развития рас-
тений. Лучше избегать посева, посадки и 
пересадки, а ограничиться прищипывани-
ем, пикировкой, прополкой, опрыскиванием 
от вредителей. Луна в Водолее благоволит 
селекционной работе по выведению новых 
сортов.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилучшее 
время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Глав-
ное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его 
неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически 
не реагирует на повреждения, однако ее 
восстановительные функции несколько за-
нижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в посто-
янном контроле. При растущей Луне реко-
мендованы посев, а также рыхление земли, 
полив, внесение подкормок и минеральных 

удобрений. Весь период растущей Луны рас-
тения нуждаются в большом количестве 
воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

24, 25 ЯНВАРЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий воз-

можности, умеренно теплый, влажный, 
плодородный период. Для этого времени 
характерна дружная всхожесть семян и 
хорошая урожайность. При условии ра-
стущей Луны пересадка в это время пере-
носится довольно легко, за исключением 
луковичных и клубне-луковичных, а также 
посеянных в период Луны в знаке Скорпи-
она. Довольно низкая приспособляемость 
к неблагоприятным погодным условиям. 
Для однолеток посев в это время благо-
приятен. Наряду с поливом в это время 
рекомендовано внесение удобрений.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков 
и жизненных сил растений. Активность 
биополя в это время направлена снизу 
вверх и от центра к периферии. Верхняя 
часть растений развивается наиболее 
интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обреза-
ний, так новая поросль вырастает очень 
быстро. Главное - не переусердствовать, 
ибо растение может истечь соком, что 
приведет к его неминуемой гибели. Оку-
лировка в период растущей Луны крайне 
нежелательна. Корневая система в это 
время практически не реагирует на по-
вреждения, однако ее восстановитель-
ные функции несколько занижены. Если 
пересадка пришлась на этот период, то 
растения нуждаются в постоянном кон-
троле. При растущей Луне рекомендова-
ны посев, а также рыхление земли, полив, 
внесение подкормок и минеральных удо-
брений. Весь период растущей Луны рас-
тения нуждаются в большом количестве 

воды и обильном поливе.
Восходящая Луна. Время развития 

надземной части растений. 
26, 27, 28 ЯНВАРЯ 
Луна в Овне. Сухость, умеренная го-

рячесть, несдержанность. В это время 
рекомендуется проводить посев семян 
быстрорастущих растений (шпинат, 
салат, редис, укроп и другие культуры), 
которые не требуют долгого хранения и 
сразу используются в пищу. Благоприят-
ный период для культивации, прополки, 
опрыскивания  цветов. Посадку и пере-
садку следует перенести на более бла-
гоприятный период, так как растения в 
это время очень чувствительны даже к 
самым незначительным повреждениям.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков 
и жизненных сил растений. Активность 
биополя в это время направлена снизу 
вверх и от центра к периферии. Верхняя 
часть растений развивается наиболее 
интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обреза-
ний, так новая поросль вырастает очень 
быстро. Главное - не переусердствовать, 
ибо растение может истечь соком, что 
приведет к его неминуемой гибели. Оку-
лировка в период растущей Луны крайне 
нежелательна. Корневая система в это 
время практически не реагирует на по-
вреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пере-
садка пришлась на этот период, то рас-
тения нуждаются в постоянном контро-
ле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, а также рыхление земли, полив, вне-
сение подкормок и минеральных удобре-
ний. Весь период растущей Луны растения 
нуждаются в большом количестве воды и 
обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

29 ЯНВАРЯ 
Луна в Тельце. Умеренно теплый и влаж-

ный, выносливый, плодородный, накопи-
тельный период.

При посеве в это время растения долго 
не всходят, но потом дают очень дружные 
всходы и имеют хорошую приспособля-
емость, устойчивую корневую систему, 
повышенную урожайность. Хотя заболе-
ваемость и велика, температурные пере-
пады переносятся растениями без особого 
ущерба. Время удачно для посева, посадки и 
пересадки абсолютно всех видов растений. 
Среди комнатных растений лучше всего 
заняться клубневыми и луковичными, ко-
торые будут цвести долгое время и на ред-
кость красиво.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилучшее 
время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Глав-
ное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его 
неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически 
не реагирует на повреждения, однако ее 
восстановительные функции несколько за-
нижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в посто-
янном контроле. При растущей Луне реко-
мендованы посев, а также рыхление земли, 
полив, внесение подкормок и минеральных 
удобрений. Весь период растущей Луны рас-
тения нуждаются в большом количестве 
воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 
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Для нас он жив 
и где-то рядом,
В воспоминаньях, 
в сердце и мечтах,
Душа всегда жива, 
она все знает,
И видит, как 
страдаем мы сейчас!
На небе стало больше 
ангелом одним,
И это очевидно, 
точно знаю!
Сегодня, завтра 
и всю жизнь
Мы помним, 
любим и скорбим!

Родные

23 января 
исполняется 6 лет, 

как нет с нами дорогого, 
любимого мужа, сына, 

отца, брата, дяди и деда 
Гуличко 

Евгения Владимировича
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Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

В соответствии с положениями 
статьи 32 Федерального закона от 
28.12.2013             № 400-ФЗ «О страховых 
пенсиях» женщинам, родившим пять и 
более детей и воспитавшим их до дости-
жения возраста 8 лет, страховая пенсия 
по старости назначается в 50 лет. 

Многодетные матери с тремя и че-
тырьмя детьми, воспитавшие их до 
восьмилетнего возраста, получили пра-
во досрочного выхода на пенсию в свя-
зи с принятием Федерального закона 
от 03.10.2018 № 350-ФЗ «О внесении из-
менений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации по вопро-
сам назначения и выплаты пенсий».

Досрочный выход на пенсию опреде-
ляется по отношению к окончательному 
пенсионному возрасту для женщин - 60 
лет, а не к переходному (начиная от 56 
лет).

Если у женщины трое детей, она смо-
жет выйти на пенсию в 57 лет, то есть на 

три года раньше нового общеустанов-
ленного пенсионного возраста. Если 
у женщины четверо детей - в 56 лет, 
то есть на четыре года раньше нового 
общеустановленного пенсионного воз-
раста.

Право досрочного выхода на пенсию 
в 2023 году имеют женщины 1966 года 
рождения, имеющие троих детей, а так-
же женщины 1967 года рождения, име-
ющие четверых детей.

Обязательным условием для на-
значения досрочной пенсии перечис-
ленных категорий женщин является 
отсутствие в отношении детей факта 
лишения родительских прав либо от-
мены усыновления. Также необходимо 
наличие на момент назначения пенсии 
не менее 15 лет страхового стажа и не 
менее 30 пенсионных коэффициентов (с 
учетом переходных положений).

Обращаем внимание, что в подсчет 
15 лет страхового стажа для определе-

ния права на пенсию наравне с перио-
дами работы включаются периоды ухо-
да за каждым ребенком до достижения 
им возраста полутора лет, но не более 
шести лет в общей сложности, если им 
предшествовали и (или) за ними следо-
вали периоды работы и (или) иной дея-
тельности независимо от их продолжи-
тельности.

Обратиться с заявлением для 
оформления досрочной пенсии можно 
в любой территориальный орган СФР - 
через интернет (в личном кабинете на 
сайте Социального фонда России или на 
портале госуслуг), по почте, через рабо-
тодателя, а также через МФЦ. 

Дополнительная информация о до-
срочном назначении пенсии много-
детным мамам доступна на сайте Со-
циального фонда России в разделе «Что 
нужно знать о пенсионной системе» 
- «Новые основания для досрочного вы-
хода на пенсию». 

Консультацию можно получить:
- по телефону горячей линии Отде-

ления СФР по Свердловской области 
8-800-6000-389 (для лиц, проживающих 
на территории РФ, звонок бесплатный). 
Время работы телефона горячей линии: 
понедельник - четверг с 8.30 до 17.30, 
пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону Единого контакт-цен-
тра СФР 8-800-6000-000 (для лиц, про-
живающих на территории РФ, звонок 
бесплатный). Время работы Единого 
контакт-центра: с понедельника по пят-
ницу - круглосуточно, суббота и воскре-
сенье с 07.00 до 17.00 часов, обработка 
обращений с участием операторов, диа-
логовый текстовый бот - круглосуточно. 

Получить информацию, связанную 
с персональными данными можно при 
наличии кодового слова. Кодовое слово 
можно установить в профиле пользова-
теля в личном кабинете на сайте Соци-
ального фонда России.

Отделение СФР по Свердловской 
области напоминает, что размер стра-
ховой пенсии напрямую зависит от 
суммы страховых взносов на обяза-
тельное пенсионное страхование, на-
численных и своевременно уплачен-
ных страхователем.

Страховые взносы на обязательное 
пенсионное страхование исчисляются 
и уплачиваются только с «белой» зар-
платы. При «серых» схемах оплаты тру-
да (выплата части заработной платы «в 
конверте», не оформление трудовых 
отношений) взносы уплачиваются в 
минимальном размере, либо не упла-
чиваются совсем, а время работы не 
засчитывается в страховой стаж. 

Таким образом, размер официаль-

ной заработной платы является клю-
чевым фактором, влияющим на размер 
будущей пенсии: чем выше заработная 
плата и продолжительнее стаж, тем 
выше будет размер пенсии.

Каждый работник имеет возмож-
ность проконтролировать своего 
работодателя, получив выписку о со-
стоянии индивидуального лицевого 
счета, которая содержит информацию 
о сформированных пенсионных пра-
вах, то есть о количестве индивиду-
альных пенсионных коэффициентов, 
о периодах трудовой деятельности и 
местах работы, размере начисленных 
работодателями страховых взносов, 
которой располагает СФР. 

Получить выписку о состоянии ин-

дивидуального лицевого счета можно:
- в  на сайте Соци-

ального фонда России или в мобиль-
ном приложении СФР;

-  на ;
- в многофункциональном центре 

предоставления государственных и 
муниципальных услуг (МФЦ);

-   в клиентской службе Социально-
го фонда России.

Более подробная информация о 
легализации заработной платы:

- на сайте Социального фонда 
России на региональной странице 
Свердловской области в разделе «Ин-
формация для жителей региона» - «

»;
- по телефону горячей линии Отде-

ления СФР по Свердловской области 
8-800-6000-389 (для лиц, проживаю-
щих на территории РФ, звонок бес-
платный). Время работы телефона го-
рячей линии: понедельник - четверг с 
8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону Единого контакт-
центра СФР 8-800-6000-000 (для лиц, 
проживающих на территории РФ, зво-
нок бесплатный). Время работы Еди-
ного контакт-центра: с понедельника 
по пятницу - круглосуточно, суббота 
и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, 
обработка обращений с участием опе-
раторов, диалоговый текстовый бот - 
круглосуточно. 

Жителям Свердловской области за под-
тверждением статуса предпенсионера не 
нужно обращаться в клиентскую службу 
Социального фонда, достаточно обратить-
ся в ведомство, предоставляющее льготу. 
Так льготы - повышенное пособие по безра-
ботице, профессиональное переобучение 
- оформляются центрами занятости, кото-
рые самостоятельно получают сведения в 
электронном виде из Социального фонда 
России.

Льготы по трудовому законодательству 
- два оплачиваемых дня для прохождения 
ежегодной диспансеризации - предостав-
ляются работающим предпенсионерам 
работодателями. Если у работодателя за-
ключено соглашение об электронном 
взаимодействии с Отделением СФР по 
Свердловской области, то он сам направит 
соответствующий запрос по электронным 
каналам связи в СФР.

Льготы по трудовому законодательству 
и законодательству о занятости в 2023 году 
имеют женщины 1966-1968 годов рожде-
ния и мужчины 1961-1963 годов рождения.

Нет необходимости обращаться за под-
тверждением статуса предпенсионера и 
для получения налоговых льгот. Налоговые 
органы самостоятельно получают эту ин-
формацию в СФР через систему межведом-
ственного электронного взаимодействия 
(СМЭВ). Предпенсионеры приобретают 
право на налоговые льготы в основном 
женщины - в 55 лет, мужчины - в 60 лет (за 
исключением получателей досрочной пен-
сии и госслужащих).

В случае если гражданин все-таки жела-
ет получить справку, подтверждающую ста-
тус предпенсионера, ему нет необходимо-
сти обращаться в Социальный фонд лично. 
Получить справку, подтверждающую статус 
предпенсионера, гражданин может через 
личный кабинет на сайте Социального фон-
да России при помощи логина и пароля, 
полученных после регистрации на порта-
ле госуслуг. В личном кабинете в разделе 
«Пенсия» выбрать «Заказать справку (вы-
писку) об отнесении гражданина к катего-
рии граждан предпенсионного возраста», 
после чего указать орган, куда предостав-

ляются сведения - Федеральная налоговая 
служба России, орган государственной вла-
сти в области содействия занятости, рабо-
тодатель. Сформированную справку можно 
получить на электронную почту, сохранить, 
распечатать, а также просмотреть в разде-
ле «История обращений».

Получить справку можно и на портале 
госуслуг. На главной странице портала не-
обходимо найти вкладку «Пособия, пенсия, 
льготы», выбрать раздел «Справка об отне-
сении к категории предпенсионера», после 
чего указать орган, куда предоставляются 
сведения. Обращение будет обработано, 
справка придет в формате PDF, с электрон-
ной подписью СФР. Ее также можно полу-
чить на электронную почту, сохранить, 
распечатать и предъявить по месту требо-
вания.

Дополнительная информация о под-
тверждении статуса предпенсионера до-
ступна на сайте Социального фонда России 
в разделе «Что нужно знать о пенсионной 
системе» - «Льготы и гарантии людям пред-
пенсионного возраста».

Консультацию можно получить:
- по телефону горячей линии Отделения 

СФР по Свердловской области 8-800-6000-
389 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы теле-
фона горячей линии: понедельник - четверг 
с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону Единого контакт-центра 
СФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживаю-
щих на территории РФ, звонок бесплатный). 
Время работы Единого контакт-центра: с по-
недельника по пятницу - круглосуточно, суб-
бота и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, об-
работка обращений с участием операторов, 
диалоговый текстовый бот - круглосуточно. 

Получить информацию, связанную с 
персональными данными можно при нали-
чии кодового слова. Кодовое слово можно 
установить в профиле пользователя в лич-
ном кабинете на сайте Социального фонда 
России.



ОВЕН (21.03-20.04).
На этой неделе вас может ожидать творче-
ский подъем и удачное решение проблемных 
задач, требующих согласования с вышестоя-
щими инстанциями. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
На этой неделе вы найдете новые точки при-
ложения своих сил. Ищите нестандартные 
решения вопросов. Не поддавайтесь панике 
из-за временных трудностей. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Гоните прочь от себя сомнения. У вас доста-
точно сил, чтобы добиться поставленных це-
лей. Постарайтесь умерить гордость и при-
мите помощь и поддержку от близких людей. 

РАК (22.06-23.07).
Эта неделя может принести изменения в про-
фессиональной сфере. На работе - предъявле-
ние излишне жестких требований, конфликт-
ная ситуация с начальством или коллегами. 

ЛЕВ (24.07-23.08).
Вам необходимо запастись мудростью, тер-
пением и спокойствием. Праведный гнев, на-
правленный на домашних и коллег, бумеран-
гом возвратится к вам. Дела успешны. 

ДЕВА (24.08-23.09).
В начале недели не поддавайтесь на прово-
кации. На работе придется приложить мак-
симум усилий, чтобы оставаться на высоте и 
соответствовать требованиям начальства. 

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Изменение своего имиджа будет способ-
ствовать вашему карьерному продвижению. 
Сконцентрируйте внимание на работе. В кон-
це недели вас может посетить идея.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Ищите новый подход к своим проблемам, 
новую работу. Расставайтесь со всем устарев-
шим и ненужным. Возможны ссоры с друзья-
ми.  Выходные посвятите семье.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Один из самых важных моментов недели - не-
обходимость сосредоточиться на служебных 
делах. Не принимайте скоропалительных ре-
шений: желательно все продумать. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Поверьте в свои силы: сейчас наступает бла-
гоприятный момент для реализации ваших 
замыслов. Зависимость от начальства будет 
смущать вас.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Не забывайте о разумной осторожности. Что-
бы укрепить бюджет, принимайте участие в 
серьезных коммерческих проектах. В воскре-
сенье постарайтесь не ссориться с людьми.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Вас ожидает успех на работе. Вы сможете 
стать лидером и организатором. Не раздра-
жайтесь по пустякам и не сердитесь на коллег 
за излишнее рвение. 
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